
今天给大家分享我的创业经验，第一点，

“敬天爱人，止于至善。”应该作为人生的座右

铭。第二点，入角和入戏。我认为，地球是一个

舞台，人生是一出戏。用入戏跟入角，来演绎

自己的人生高度跟人生角度。我们不跃戏、

不跃角，该我做的事情，一点不含糊，保证完

成任务，绝对不辱使命，我们始终坚持这样。

因此，福耀集团在社会盛享美誉，受人家好

评，就是这样做出来的。第三点，坚持穷则独

善其身，达则兼济天下。在弱小的时候，不以

弱小为理由，严格遵守，树立自己的形象，设

立自己的品牌。当做大时，感恩国家改革开

放提供的平台，社会各界力量的支持。

当前全球经济的特点，理

论上在企业界、经济学界有很

多论述。但是我觉得现在最大

的特点就是经济增长缓慢，保

护主义升级，中国的经济链、

经济结构要进行重新调整和

构造。说到中国经济的结构调

整，作为第二大经济体，意味

着全球经济体要做一个大的

调整。

我们深知国外直接投资

在本国经济发展中的关键作

用。近年来，我们看到全球经

济以及世界各国都在面临巨

大的挑战，全球各国都愿意去

吸引世界投资促进本国经济。

对于匈牙利来说，中国对我们

国家的投资，能够促进本国经

济的蓬勃发展，也能够促进两

国之间新的活力。

中国的大环境是非常稳

定的，政治、经济以及治安方

面非常好，这对企业投资来

讲是一个基础保障。中国的

国际化能力现在越来越强，

三四十年前，海外很多企业

来中国后都做得非常好，他

们领头以后在中国投资的企

业也越来越多。中国有良好

的政治、经济环境，优质的劳

动力，讲究效率，这对投资来

说是非常好的大环境。再者，

中国人口众多，特别是应用

产业，迭代更新快，市场也非

常大，这也是中国投资的优

势及竞争力。

随着全球经济下行，

大家都感到很大压力，但

是我们也看到了中国独特

的竞争优势和吸引力，有

四个比较独特的优势。第

一，随着我们国家的产业

升级以及产业变革，给外

资企业带来了巨大的商业

机会。第二，中国有完整的

供应链和产业链，以及巨

大的市场。第三，随着中国

加入 WTO，我们快速地融

入全球经济当中，所以中国

人才增长也非常快速，比如

职业经理人团队和产业工

人队伍。第四，中国快速发

展的社会，可以给外资企业

驻中国的人员提供安全、优

越的生活环境，这也是非常

重要的。
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本报讯 9 月 7 日，以“全球化背

景下的投资策略”为主题的“鼓浪屿

论坛·世界商业领袖共话全球投资”

会议，在厦门国际会展中心隆重举

行，福建省副省长王金福，中国贸促

会副会长于健龙，厦门市委常委、副

市长黄燕添出席。

会议邀请外国驻华使节、国内

外贸易投资促进机构、工商协会、

境外产业园区代表和国际知名企

业代表等重量级嘉宾，围绕“投资

中国：解码无限商机，共创辉煌未

来”话题深入探讨，分享双向投资

新途径、新问题、新规则，为企业

“走出去”支招，为外商投资中国助

力。

论坛由厦门市人民政府主办，

厦门市贸促会承办，世界贸易中心

协会、福建省贸促会协办，是投洽会

配套活动之一，由已成功举办 22 届

的“世界商业领袖圆桌会议”升级迭

代而来，为“投资链接世界”贡献商

界智慧。厦门市贸促会党组书记、会

长柯碧如担任主持人。

9月 7 日下午，在市贸促会的陪

同下，与会代表前往同安走访了银

城智谷、环东云谷、美峰创谷，考察

厦门产业园及园区内企业发展情

况，共同探寻投资机遇，体验厦门营

商环境的蓬勃活力。

于健龙说，开放是当代中国的

鲜明标识。中国将始终秉持开放、合

作的理念，积极推动经济全球化，朝

着更加开放、包容、普惠、平等、共赢

的方向发展。我们欢迎更多外资来

中国共创商机，共享繁荣。中国贸促

会将继续发挥连通政企、融通内外、

畅通供需的独特职能和优势，进一

步织密服务企业网，扩大国际朋友

圈，为推动中外企业的交流合作，促

进全球投资作出更大贡献。

世界贸易中心协会副总裁王迅

表示，此次活动和其前身世界商业

领袖圆桌会议是投洽会的重要活

动，自 2002 年开始举办后，受到国

内外商业社区、业内专家学者和知

名企业的广泛关注和称许。世界贸

易中心协会于 2015 年开始深度参

与世界商业领袖圆桌会议，这是协

会全球网络在福建省和厦门市的重

要界面。

黄燕添说，当前，厦门已成为投

资的热土，全国营商环境的标杆城

市。截至目前为止，在厦设立的外商

投资企业超过 2 万多家，实际利用

外资达到 420 亿美元。外商投资从

传统的劳动密集型产业转向技术、

资本和知识密集型产业，成功引进

了戴尔、ABB、松下电器、友达光电、

宸鸿光电、联芯电子等一批经济效

益强、带动效益大的优质企业，为厦

门经济高质量发展作出了重要贡

献。我们诚挚地欢迎广大海内外客

商来福建、来厦门投资兴业，在福建

厦门这片创新创业的热土深耕发

展。

论坛上还进行了签约环节。厦

门市贸促会、厦门国际商会与中东

-丝绸之路技术经济合作发展委员

会、澳大利亚中澳莱贸易促进会、巴

西中国矿业协会、法国福建同乡联

合会、土耳其中国工商总会签署合

作协议；赞比亚南方省与厦门倍特

立集团签署储能电池项目战略合作

协议；匈牙利共和国欧侨实业有限

公司与厦门海翼园区发展有限公司

签署关于共建中匈园区合作谅解备

忘录；匈牙利欧布达大学与厦门理

工学院签署本硕博校际人才联合培

养合作协议；匈牙利欧布达大学与

河北工业大学签署框架合作协议。

赞比亚与中国有非常

悠久的交往历史，我们国

家也一直在努力了解中国

人在做什么、中国市场在

做什么，以及中国目前的

政治形势。能够来到中国

市场，与中国的公司、企业

进行交流，对我们来说是

非常重要的机会。我们看

到，越来越多的投资者愿

意来到中国，特别是来到

福建省。福建省目前在对

外交流活动中是非常活跃

的，而且福建省特别积极

地融入全球经济的主流，

组织一系列的国际性活

动，一直在自由贸易协定

大的框架下开放经济、开

放市场。我也坚信，对于赞

比亚来说，我们将会在未

来与中国进行更多的投资

合作，造福两国人民。

目前全世界各地的公

司都看到了中国是具有强

大魅力的，中国是一个极具

吸引力的投资地。中国的政

策使哥伦比亚能够非常好

地在中国投资，因为中国市

场是非常开放的，并且有一

些激励政策，税收也在不断

进行减免。中国的企业以及

生产商应该研究国际政策，

他们应该思考如何与世界

经济保持一体化，如何了解

国外市场，能够在不同区

域、不同国家、不同地区，与

境外的企业形成良好的合

作。

ABB 是最早来到中国

市场的国外企业之一，我

们非常骄傲也非常高兴能

够见证中国经济在过去几

十年中的伟大变化。在未

来，我们将进一步在中国

进行更多的投资，利用中

国的政策优势以及中国良

好的商业环境，为我们公

司以及为中国造福。同时

我们也看到，我们面临着

非常大的挑战，当然这样

的挑战是与机会并存的。

但是我们一直坚信，我们

能够与中国当地市场保持

良好的合作关系。

中国对拜耳来说是非

常重要的市场，是仅次于

美国的第二大体量的市

场。这么大的市场，它的容

量和潜力对于任何一个国

家来说都是不可比拟的。

拜耳在中国运营了 142

年，正在用拜耳自己独特

的理念以及创新科技，为

全球人类的健康以及作物

科学赋能。在这个过程中，

我们经历了中国政府很多

的政策变革，但我们仍然

能够看到它在改革开放、

扩大开放方面非常坚决的

信心。

“鼓浪屿论坛·世界商业领袖共话全球投资”圆满举办

开放中国聚焦厦门

主题演讲对话研讨

曹德旺
◆福耀集团董事长

张 伟
◆中国服务贸易协会会长

加博尔·耶奈伊
◆匈牙利出口促进局（HEPA）局长

科莱多·南朱瓦
◆赞比亚南方省省长

奥斯卡
◆哥伦比亚中国商会董事会副主席

施世杰
◆ABB电气中国副总裁

ABB电气智慧电力业务单元亚洲大区负责人

白晨曦
◆拜耳中国政府事务高级总监

黄晨凤
◆匈牙利威克集团董事长

巩恩光
◆香港汇智集团总裁

（来源：厦门市贸促会 厦门国际商会）


